

**Le Souffle fête ses 22 ans au 22ème Salon de l'Education à Charleroi  
14 au 18 octobre 2015**

Atelier –Animation      intervention interactive <b>VENDREDI 16 OCTOBRE 9H30-10h15</b>	
<b>Titre de l'atelier</b>	Développer des Pratiques Restauratives au quotidien
<b>Résumé</b> (max 300 caractères)	<b>Les Pratiques Restauratives sont plurielles : concertation restaurative en groupe/CRG, médiation collective, médiation par les pairs /MPP, cercle de paroles, cercle restauratif, communication bienveillante,...Elles développent chacune les « 7 R » : Respect, Reconnaissance, Responsabilité, Réparation, Réinsertion, Restauration et Responsabilisation.</b>
<b>Description</b> (max 2000 caractères)	Les Pratiques Restauratives visent à apporter des améliorations au sein des groupes dans une perspective constructive, à prévenir l'aggravation de certaines situations et à recréer une atmosphère propice à travailler. Elles visent à restaurer autant que possible le lien social tout en s'occupant du préjudice matériel. Elles développent avec la personne (ou le groupe de personnes), la capacité de résoudre elle-même certains problèmes ou difficultés. Ces Pratiques peuvent porter différents noms : concertation restaurative en groupe/CRG, médiation groupale et interpersonnelle, médiation par les pairs /MPP, cercle de paroles, cercle d'apprentissage, communication bienveillante, relation non violente, entretien restauratif, accompagnement relationnel, esprit d'équipe, coopération,...
<b>Contact</b>  ASBL Le Souffle <a href="http://www.lesouffle.be">www.lesouffle.be</a> 0476/675 396  Tel/fax 02/511 75 90	Elles ont une action de prévention et peuvent réduire le risque de harcèlement. Développer les Pratiques Restauratives, c'est avant tout développer une véritable culture au quotidien qui peut avoir des répercussions à 3 niveaux : personnel, interpersonnel et collectif. Les PR invitent chacun au dialogue et à prendre du recul par rapport à ses propres références. Elles prennent en compte les sentiments et besoins des personnes en présence. Elles enseignent comment apprendre de ses erreurs et comment rechercher des réparations et des solutions. Les PR sont responsabilisantes afin que chacun reconnaisse l'impact de son comportement sur autrui et tienne compte de ses ressources, de ses limites et de celles de l'environnement.